

## Medienmitteilung

Winterthur, 14.12.2023

# Guido Speck wird neuer CEO des Kantonsspitals Winterthur

**Der Spitalrat des Kantonsspitals Winterthur hat Guido Speck zum neuen CEO gewählt. Er verfügt über 20 Jahre Erfahrung im Gesundheitswesen auf höchsten Führungsebenen. Guido Speck ist im Gesundheitswesen ausgezeichnet vernetzt und übernimmt seine neue Aufgabe am KSW spätestens am 1. Juni 2024.**

Guido Speck prägte zuletzt während über neun Jahren als CEO erfolgreich die Entwicklung der Lindenhofgruppe AG, die auf dem Platz Bern drei Privatspitäler mit einem breiten Leistungsangebot, mehrere ambulante Ärztezentren sowie ein ambulantes Operationszentrum betreibt und rund 2500 Mitarbeitende beschäftigt. Zuvor führte er mehr als fünf Jahre das Felix Platter-Spital in Basel, Universitäres Zentrum für Altersmedizin. Guido Speck war zudem im Gesundheitsdepartement des Kantons Basel-Stadt tätig, zuerst als Finanzchef und Leiter Informatik, dann als Bereichsleiter Gesundheitsversorgung, jeweils als Mitglied der Geschäftsleitung. In dieser Funktion war er verantwortlich für die Gesundheitsversorgung und -planung im Kanton Basel-Stadt und nahm die Rolle des Eigentümerversprechers u.a. für das Universitätsspital Basel, die Universitären Psychiatrischen Kliniken Basel und das Felix Platter-Spital wahr. Guido Speck erwarb einen Master in Gesundheitsökonomie an der Universität Bern, sowie einen Master in Wirtschaftsrecht an der HSG. Seiner akademischen Laufbahn gehen Ausbildungen als Informatiker HF und Ingenieur und Betriebsökonom mit Executive MBE voraus. Seine strategischen Kompetenzen sind in zahlreichen Organisationen im Gesundheitswesen gefragt, wo er bestens vernetzt ist. Das Spitalratsmandat bei der Psychiatrischen Universitätsklinik Zürich (PUK) wird er per Amtsantritt aus Governance-Gründen abgeben.

«Wir freuen uns sehr, dass wir mit Guido Speck eine Persönlichkeit mit ausgewiesener Führungserfahrung, breitem Fachwissen und einem grossen Netzwerk im Gesundheitswesen gewinnen konnten», sagt Dr. Franz Studer, Präsident des Spitalrates. «Er verfügt über wertvolle persönliche und fachliche Qualifikationen, um das KSW erfolgreich in die Zukunft zu führen.»

### Übergabe der Führung sichergestellt

Der scheidende CEO Dr. Hansjörg Lehmann wird die operative Führung des KSW am 16. Februar 2024 abgeben. Bis zum Stellenantritt von Guido Speck wird Prof. Dr. med. Cornel Sieber die CEO-Funktion interimistisch zusätzlich zu seiner Aufgabe als CMO übernehmen.

### Kontakt

#### Kantonsspital Winterthur

Joseph Sopko  
Direktionsstab | Kommunikation  
Brauerstrasse 15, Postfach  
8401 Winterthur  
Tel. 052 266 26 00  
kommunikation@ksw.ch  
[www.ksw.ch](http://www.ksw.ch)

*Das Kantonsspital Winterthur (KSW) ist ein Spital nach öffentlichem Recht und das Zentrumsspital im Grossraum Winterthur. Mit mehr als 4000 Mitarbeitenden und 500 Betten stellt das KSW eine umfassende medizinische Grundversorgung für eine Viertelmillion Einwohnerinnen und Einwohnern sicher. Über sein Einzugsgebiet hinaus erbringt das KSW hochspezialisierte medizinische Leistungen für rund eine halbe Million Menschen. Im Jahr 2022 behandelte es knapp 27'000 Patientinnen und Patienten stationär und verzeichnete 322'384 ambulante Konsultationen. Mit rund 700 Auszubildenden – davon knapp die Hälfte Assistenzärztinnen und -ärzte – gehört das KSW im Kanton Zürich zu den führenden Bildungsbetrieben im Gesundheitswesen.*